

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 67 (1979)

Heft: [2]

Artikel: Rubrique économique : le rôle des assurances en Suisse

Autor: Frey, I.

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-275514>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Rubrique économique

Le rôle des assurances en Suisse

Avec l'accroissement des revenus, l'amélioration du niveau de vie, l'augmentation du coût de la vie, les frais plus élevés pour les soins médicaux et les réparations dans tous les domaines de la vie, les gens cherchent à atténuer de plus en plus les risques courus. Le dernier rapport annuel du Conseil fédéral sur les entreprises d'assurances privées en Suisse ainsi que la statistique commune de l'association des entreprises suisses d'assurance sur la vie nous ont fourni les chiffres mentionnés ci-dessous.

En ce qui concerne les primes de l'assurance **responsabilité civile** on constate dans les dernières 10 années une augmentation de 537,7 mio de francs en 1966 (véhicules 420,27 mio) à 865,81 mio en 1971 (véhicules 624,27 mio) et 1,18 mrd (véhicules 761,17 mio) en 1976. Ce chiffre s'est cependant constamment réduit depuis 1975 grâce à une réduction du total des primes payées pour les véhicules à moteur (probablement parce qu'on avait des voitures moins coûteuses et qu'on renonçait souvent à la deuxième voiture).

Les chiffres de l'assurance **accidents** montrent une croissance des primes versées qui va en s'accélérant de 381,1 mio en 1966 à 594,26 mio en 1971 jusqu'à 747,5 mio en 1973. Depuis, la croissance diminue de nouveau, et le total atteint 917,56 mio en 1976.

L'assurance **incendie** avec un total des primes de 176,2 mio de francs en 1966, de 278,0 mio en 1971 et 460,38 mio en 1976 a donc pris un essor considérable pendant les 5 dernières années, essor qui s'est ralenti un peu de 1975 à 1976. Par tête d'habitant l'assurance contre l'incendie atteignait en 1976 72,5 francs.

Les primes payées pour l'assurance **vie** (affaires suisses) qui se montaient en 1900 encore à un total de 28,22 mio et en 1920 à 90,27 mio de francs ont atteint en 1930 186,7 mio, en 1960 824,72 mio, en 1970 2,07 mrd et en 1975 3,27 mrd de francs. Cet accroissement se compose d'env. 0,8 mrd de francs d'assurances collectives et de 0,4 mrd d'assurances individuelles de capitaux. En 1976, le total des primes payées pour toutes les assurances sur la vie (assur. individuelles de capitaux, assurances individ. de rentes et assurances collectives) atteignait 3,49 mrd de francs et en 1977 3,88 mrd. Une croissance remarquable allant de 104,6 mio de francs en 1975 à 160,4 mio de francs en 1976 peut être constatée pour les primes d'assurances individuelles de rentes. Probablement parce qu'on craignait le chômage on avait recours dans une plus forte mesure à des assurances individuelles de rentes. La baisse continue du taux d'intérêt était probablement une autre raison pour laquelle on s'intéressait davantage à cette forme d'assurance.

Année	Dép. pr tête d'hab. pr assur. sr vie*	Indice suisse d. prix à la consom. (1914 = 100)
1920	23 fr.	224
1930	46 fr.	158,4
1940	56 fr.	150,8
1950	97 fr.	218,1
1960	154 fr.	251,6
1970	331 fr.	349,3
1976	550 fr.	514,4
1977	613 fr.	521,1

* A part les assurances mentionnées dans le rapport du Conseil fédéral existent encore d'autres assurances vie, dont nous ignorons le chiffre d'affaires.

Le total des primes payées pour toutes les assurances sur la vie (assur. individ. de capitaux, assur. individ. de rentes et assurances collectives) divise par le nombre moyen estimé de la population suisse nous donne les dépenses pour assurances vie par tête d'habitant, qui sont intéressantes et nous les comparons avec l'indice suisse des prix à la consommation.

Les dépenses pour les primes payées aux caisses de l'**assurance maladie** (les caisses reconnues par la Confédération selon la loi de 1911) se sont élevées de 844,66 mio de francs en 1966 à 1,54 mrd en 1971 et à 3,11 mrd de francs en 1976 d'après la statistique de l'assurance maladie 1966 à 1976 éditée par l'office fédéral des assurances sociales. Calculées par tête d'habitant ces dépenses se montent à 141 francs par an en 1966, à 244 francs en 1971 et à 490 francs en 1976. Si l'on compare avec le revenu national par habitant, qui est de 9009 francs en 1966, de 13951 francs en 1971 et de 19643 francs en 1976, on constate qu'en 1966 on payait en moyenne encore 1,57% du revenu pour les primes d'assurance maladie, en 1971 1,74% et en 1976 2,5%. Ce pourcentage augmente — entre autres — parce que dans certains cantons de la Suisse l'assurance maladie est devenue obligatoire et qu'avec l'augmentation des tarifs dans les hôpitaux beaucoup de gens se sont mieux assurés.

En 1976 on a donc dépensé en Suisse une moyenne de 550 francs par habitant pour les assurances vie (y compris les assurances collectives), 490 francs pour les assurances maladie, 186 francs pour les assurances R.C. et 143 francs pour les assurances accidents.

I. Frey

* D'après la statistique de l'assurance maladie 1966 à 1976 éditée par l'Office fédéral des assurances sociales.

Les Invités de l'Aube

par Hélène Grégoire/A la Baconnière

Hélène Grégoire s'est racontée à travers plusieurs volumes, dont Poignée de Terre, les Noces de l'Eté et Nuits blanches. Ses lecteurs ont appris à aimer cette écriture fluide, ce désir de lucidité absolu et la douceur un peu froide qui s'en dégage. Les Invités de l'Aube expliquent une sombre période de la vie de l'auteur, une terrible dépression qui l'a enchaînée pendant des mois après les traumatismes des bombardements et de l'occupation. Dirons-nous que ce dernier ouvrage reflète une certaine complaisance à l'égard de ses propres souffrances ? Il est bien difficile décidément de mettre son âme à nu sans tomber dans le nombilisme.

BvdW



TIMBRES-POSTE

« Colombe de Bâle 1845 »

Ce timbre est coté 15 000 francs

Nous expertisons,
achetons ou mettons en vente sur offre
toutes collections de timbres.

Expertises et estimations par expert
sur simple contact avec...

EUROPHILA S.A.

10, rue Petitot
1204 Genève
Tél. (022) 216601

